

## 8 AVRIL 2024 - ANNONCIATION DU SEIGNEUR

### Fête patronale de la Famille Marianiste Journée de célébration de la vocation marianiste

Chère Famille,

Cette année, c'est pendant le Temps pascal que nous fêtons l'Annonciation du Seigneur et notre Fête patronale. Nous sommes dans l'allégresse que nous donne la résurrection du Seigneur Jésus. Alleluia !

> *La prière peut commencer par un chant du Temps de Pâques.*

Nous voulons rendre grâces pour notre vocation marianiste dans l'Église, pour nos Fondateurs, pour l'appel reçu à vivre une même spiritualité dans nos différents états de vie par notre consécration à Marie notre Mère. Entendons cette exhortation de l'épître de Pierre, laissons-la résonner en nous :

**Approchez-vous du Seigneur : il est la pierre vivante, que les hommes ont éliminée mais que Dieu a choisie parce qu'il en connaît la valeur. Vous aussi, soyez des pierres vivantes qui servent à construire le Temple spirituel, et vous serez le sacerdoce saint, présentant des offrandes spirituelles que Dieu pourra accepter à cause du Christ Jésus.**

(1ère épître de Pierre 2, 4-5)

En ce jour de notre fête patronale, l'Alliance Mariale vous propose de méditer sur **le OUI de Marie**. Nous faisons mémoire, par la prière de **l'Angelus**, de l'incarnation de notre Seigneur Jésus Christ dans le sein de Marie.



V/. L'Ange du Seigneur apporta l'annonce à Marie,  
R/. Et elle conçut du Saint-Esprit.

*Je vous salue Marie ...*

V/. Voici la servante du Seigneur,  
R/. qu'il me soit fait selon ta parole.

*Je vous salue Marie ...*

V/. Et le Verbe s'est fait chair,  
R/. et il a habité parmi nous.

*Je vous salue Marie ...*

V/. Priez pour nous, Sainte Mère de Dieu,  
R/. Afin que nous soyons rendus dignes  
des promesses de notre Seigneur Jésus-Christ.

PRIONS. Que ta grâce, Seigneur notre Père, se répande en nos cœurs : par le message de l'ange, tu nous as fait connaître l'Incarnation de ton Fils bien-aimé, conduis-nous par sa passion et par sa croix jusqu'à la gloire de la résurrection. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

Nous contemplons Marie, notre Mère : par son OUI à Dieu, elle est un modèle pour tout baptisé.

Dire oui à Dieu, quelle responsabilité ! Marie a répondu en toute humilité à l'appel du Seigneur, s'abandonnant à sa volonté. Pour nous, Marianistes, célébrer notre vocation commune, c'est redire notre « OUI » et notre engagement à la suite de Marie. Aujourd'hui, dans un monde confronté à toutes sortes de calamités, de guerres, de souffrances humaines, le oui de Marie est un cri d'amour, d'espérance en la vie ! La première en chemin, Marie nous entraîne dans la discrétion, la fermeté et la constance à travers les événements de la vie : dans les grandes et les petites choses !

Nous nous présentons au Seigneur avec la Vierge Marie, avec le peuple d'Israël, avec l'Église, en redisant ce psaume que Jésus-Christ a prié et vécu. Nous nous offrons à Lui pour nos frères humains.

#### PSAUME 39 **Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté.**

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice, tu as ouvert mes oreilles ;  
tu ne demandais ni holocauste ni victime, alors j'ai dit : « Voici, je viens.

« Dans le livre, est écrit pour moi ce que tu veux que je fasse.

Mon Dieu, voilà ce que j'aime : ta loi me tient aux entrailles. »

J'annonce la justice dans la grande assemblée ;

vois, je ne retiens pas mes lèvres, Seigneur, tu le sais.

Je n'ai pas enfoui ta justice au fond de mon cœur,

je n'ai pas caché ta fidélité, ton salut ;

j'ai dit ton amour et ta vérité à la grande assemblée.

Pour notre méditation, voici un texte du Père Serge Hospital, SM : Dire OUI.

## Dire OUI

Le but de notre route est fixé : **devenir UN avec le Christ, Fils du Père, devenu Fils de Marie pour le salut des hommes.** Dieu lui-même se met au travail pour nous modeler à l'image de son Fils : en nous donnant son Esprit et une Mère, Marie. En alliance avec lui, nous pouvons nous mettre à l'ouvrage : dire OUI au travail de Dieu en coopérant à son œuvre. Ce oui est celui de tout notre être, comme le préconisaient nos Fondateurs. Sans cette implication de toute notre personne, dans son unité, notre vie spirituelle restera boiteuse.

### 1. Dire OUI avec sa tête

Une remarque souvent entendue m'a toujours laissé songeur : *Ne nous faites pas quelque chose d'intellectuel, collez à la vie !* Comme si, dans le domaine de la foi et de la vie spirituelle, il fallait oublier ces dons de Dieu que sont l'intelligence, la raison, le jugement, le discernement, la mémoire, toute cette zone mentale qui fait de l'homme un être raisonnable. Et tout travail « intellectuel » est soutenu par les dons de l'Esprit, comme l'intelligence, le conseil, la sagesse. Saint Thomas d'Aquin priait ainsi : « *Donnez-moi la pénétration pour comprendre, la mémoire pour retenir, la méthode et la facilité pour apprendre, la lucidité pour interpréter et une grâce abondante pour m'exprimer.* Ce qu'il faut éviter, c'est l'intellectualisme, comme tous les « -ismes » d'ailleurs qui manifestent une sclérose, voire une tyrannie.

**Comment dire oui avec sa tête ?** Deux exemples : les vérités révélées exprimées dans le Credo. L'intelligence de la foi permet de comprendre ces vérités, d'en voir les implications dans la vie, de les confronter avec les cultures, etc. Effort d'intelligence. Autre exemple : quelqu'un veut devenir obéissant comme le Christ. Que signifie « obéir » ? Ce mot est tellement chargé d'images partielles ou fausses, d'expériences mal assumées que notre homme risque de se fourvoyer sur des chemins qui ne mènent pas à l'obéissance du Christ. Il est donc nécessaire de s'informer, de réfléchir. N'est-ce pas l'attitude de la jeune Marie dans son dialogue avec l'ange « *Comment cela se fera-t-il ?* » ou face aux événements surprenants comme la perte de Jésus au Temple ? Pour pouvoir **dire OUI avec sa tête**, il est donc indispensable de s'instruire. Voilà le premier moyen préconisé par nos Fondateurs. Le père Chaminade n'a pas ménagé sa peine pour instruire les chrétiens de tous bords qui fréquentaient La Madeleine, tellement il était persuadé que la foi devait s'appuyer et se construire sur des fondements solides.

Il s'agit de comprendre la vie spirituelle et ses étapes, comprendre le chemin que nous proposent nos Fondateurs.

Cependant, avoir de belles idées sur l'obéissance n'est pas encore être obéissant ! Voilà pourquoi il est indispensable de...

### 2. Dire OUI avec son cœur, passer de la tête au cœur

Notre époque est marquée par un retour en force de l'affectif, en réaction à une religion trop cérébrale, se défiant des sentiments. Et j'entends des remarques comme celles-ci : *je n'arrive pas à prier, je ne sens rien ; je sens que c'est à cela que Dieu m'appelle.* Autant nous ne pouvons rejeter l'affectif puisque Dieu nous touche par sa Parole, autant nous ne pouvons en faire l'unique critère de notre relation à Dieu et de notre foi. Reprenons nos deux exemples.

- En étudiant le Credo, je puis comprendre que Jésus est venu « pour nous et pour notre salut » : la promesse de Dieu dans la première Alliance se réalise en Jésus. Lorsque cette vérité passe dans le cœur, jaillissent des sentiments d'adoration, de louange, de repentir. Cette vérité n'est plus une notion, elle touche mon existence. Elle devient expérience : Jésus me sauve, Jésus sauve ceux que je côtoie...

- L'obéissance du Christ devient « désirable », et nous nous prenons à aimer cette obéissance. L'amour devient le moteur puissant qui nous met en route. Ce passage de la tête au cœur se réalise par l'oraison. Ce temps où nous nous livrons à l'Esprit, où la Parole de Dieu, telle une semence, tombe dans la terre de notre cœur, germe, grandit et produit du fruit. Imperceptiblement, mais sûrement. Dans l'oraison, le Père nous remodèle à l'image de son Fils par le souffle de l'Esprit. Une bonne oraison n'est pas celle où nous développons des idées sublimes, ni celle où nous ressentons des chaleurs émotionnelles, mais celle où, argile entre les mains du potier, nous le laissons nous façonner un cœur obéissant, humble... On peut disserter avec brio sur l'obéissance, éprouver de l'enthousiasme à la pensée de faire en tout temps la volonté du Père, reste la pratique !

### 3. Dire OUI avec ses mains, dans l'action

« *Heureux plutôt ceux qui écoutent la parole de Dieu et qui l'observent* » (Luc 11,28). Jésus s'en est pris à ceux qui disent et ne font pas. Le père Chaminade parlait de « foi pratique ». Pour vérifier l'incarnation de notre foi dans la vie, nos Fondateurs nous recommandent de **pratiquer l'examen spirituel**, qui ne s'identifie pas à l'examen de conscience. Il ne s'agit pas tant de porter un jugement moral sur notre vie pour y découvrir ce qui est péché, que d'un moment où nous accueillons la lumière de l'Esprit – pour reconnaître les visites et les appels de Dieu (ce que nous avons compris, ce qui nous a touchés) et en rendre grâce ; – pour voir comment nous avons répondu : en quoi et comment ai-je pratiqué l'obéissance, en quoi et comment n'ai-je pas obéi au Père ? Remercier et demander pardon ; – pour bâtir un avenir plein d'espérance : demain, avec la grâce de Dieu, comment et en quoi vais-je obéir ? En un temps où l'homme cherche à unifier et à équilibrer sa vie, ces trois points d'attention permettent de répondre à cette attente. Et les trois moyens préconisés permettent d'éviter bien des illusions et des faux pas.

Extrait de : *Chemin spirituel avec nos Fondateurs, P. Serge Hospital, SM (1940-2004) ancien maître des novices de France*



Bienheureux Chaminade, en des temps troublés  
tu as su garder une foi indéfectible  
en Dieu et en l'homme.  
Assuré de la fidélité de Dieu à réaliser son plan de salut  
pour l'homme,  
tu t'es consacré à Marie, la femme choisie par Dieu  
pour que son Fils prenne chair en notre humanité.  
Ne cesse pas de nous bénir et de veiller sur nous.  
Stimule-nous à devenir un peuple de saints  
dont la vie révèle le Christ,  
un peuple de missionnaires de Marie  
heureux de travailler comme elle et avec elle  
à l'avènement du Royaume.  
Que l'Esprit qui t'a inspiré éduque en nous la foi du cœur,  
qui nous suggère d'obéir, en toutes nos occupations,  
à cette parole de Marie aux disciples :  
« Faites tout ce qu'Il vous dira ! » et qu'ainsi  
« le Père, le Fils et le Saint Esprit  
soient glorifiés en tous lieux  
par l'Immaculée Vierge Marie ». Amen.

*\*Prière pour la célébration de l'année Chaminade en 2011*

### **Prions le Père CHAMINADE :**

**INTENTIONS de PRIERE,** données par les responsables des branches de la famille marianiste.

#### **Nous prions avec les Communautés Laïques Marianistes :**

- Pour les fruits des rencontres régionales d'Amérique Latine et d'Europe qui se tiendront respectivement en juillet et octobre 2024, pour renforcer les relations entre les pays de chaque région et favoriser la recherche par le discernement de solutions aux défis communs.
- Savoir répondre aux jeunes qui se sentent appelés à vivre et à partager le charisme marianiste, afin qu'ils puissent trouver dans nos communautés laïques des espaces d'accueil, d'accompagnement et de formation intégrale.

#### **Nous prions avec l'Alliance Mariale :**

- Pour l'assemblée générale de notre institut séculier, qui aura lieu entre juin et octobre prochain. Demandons à l'Esprit-Saint de nous éclairer durant ce temps fort où nous allons réfléchir à nos priorités, définir nos orientations et procéder aux élections du Conseil général.
- Pour les membres de l'Alliance Mariale et de toute la famille marianiste, appelés à être selon les mots du Père Chaminade, « les auxiliaires et les instruments de la Très Sainte Vierge » pour diffuser la foi. Rendons grâce à Dieu de nous associer, dans la diversité de nos vocations, à la mission de Marie pour le monde de ce temps.

#### **Nous prions avec les religieuses marianistes, Filles de Marie Immaculée :**

- Pour le processus en cours d'une nouvelle fondation de la communauté **d'Agen**, afin de revitaliser cette communauté, là où a vécu notre Fondatrice, la Bienheureuse Marie de la Conception.
- Pour la révision actuelle de notre Règle de Vie afin de restructurer toute la Congrégation. Nous espérons renouveler la vie interne de toutes les sœurs et favoriser une meilleure communication et une plus grande solidarité entre les unités grâce à ce travail.

#### **Nous prions avec les religieux marianistes, Société de Marie :**

- Pour les fruits de notre Chapitre général consacré à "La pastorale avec et pour les jeunes dans le cadre de la Famille marianiste" (5-27 juillet 2024). Pour que nous sachions comprendre les jeunes d'aujourd'hui, leur partager notre foi et les associer à la mission.
- Pour la création de la Région de l'Inde, le 5 mai prochain ; pour que cette nouvelle Région continue à renforcer son expérience de la vie et de la mission marianistes pour le bien de tous.

#### **Notre Père. Je vous salue Marie. Dizaine de chapelet...**

#### **Action de grâces en union avec la Vierge Marie. Regina Caeli**

Regina Cœli, lætare, alleluia: quia quem meruisti portare, alleluia. Resurrexit, sicut dixit, alleluia.  
Ora pro nobis Deum, alleluia. (Reine du ciel, réjouissez-vous, alléluia car Celui que vous avez mérité de porter dans votre sein, alléluia, est ressuscité comme Il l'a dit, alléluia, Priez Dieu pour nous, alléluia.)